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Protokoll der Bezirksversammlung des Bezirks Niederrhein‐Nord  
am 26. November 2022
 
 
Ort:    Berufskolleg Liebfrauenschule Geldern 
Beginn:   14.11 Uhr 
Ende:    17.50 Uhr 
Protokoll:  Gina Heimsoth 
 
 
 
 
TOP 1   Begrüßung durch die Vorsitzende Jule Krysmalski 
    Begrüßung von Johannes „Jojo“ Haesser, der heute die Moderation übernimmt und  

kurzfristig eingesprungen ist. 
     

Impuls durch Martin Deckers zum Wort „Gemütlich“ 
 

TOP 2    Formalitäten (Protokoll, Beschlussfähigkeit) 
    Mit 44 von 69 möglichen Delegierten ist die Versammlung beschlussfähig. 
 
    Stefanie Flöhr erklärt sich bereit das Protokoll zu schreiben. Dem hat die Versammlung  

nichts entgegenzusetzen. 
 
Der Vorstand stellt den Antrag als TOP 7 einen Bericht über die aktuelle Situation der 
Bezirksleitung einzufügen, da Kurat Henning Bayer sich kurzfristig dazu entschieden hat mit 
Ende der Versammlung von seinem Amt als Bezirkskurat zurückzutreten. 
Außerdem soll in einem neuen TOP 12 ein Bericht über den Planungsstand zum 
Bezirksjubiläum 2023 eingefügt werden. 
 
Der Anpassung der Tagesordnung stimmt die Versammlung einstimmig zu. 
 
Ein Initiativantrag ist eingegangen (Initiativantrag 01), der sich mit der Gründung einer 
Arbeitsgruppe für ein Bezirks‐Leiter*innenlager in Irland 2024 beschäftigt. Nach kurzer 
Vorstellung des Antrags durch Oliver Mark wird dieser einstimmig auf die Tagesordnung 
gesetzt. 
 
Rückfragen zum Protokoll der letzten BV gibt es keine, es wird ebenfalls einstimmig 
angenommen. 
 

TOP 3    Berichte der Bezirksleitung zum Programmjahr 2021/2022 
Alle Arbeitskreise berichten in Kurzform über ihre Arbeit und Perspektiven. 
Die ausführlichen Berichte sind dem im Vorfeld veröffentlichten Berichtsheft zu 
entnehmen. 
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Wölflinge: Referent gesucht, Nadja hört 2023 auf 
Juffis: Thomas hört 2023 auf 
Pfadis: Pia will Referentin werden 
Rover: Klaus hört heute auf 
Ausbildung: Steffi hört 2023 auf 
Ökologie: Katja legt ihr Amt mit Beendigung der Versammlung nieder 
PReklaM: Martin sucht Menschen 
AG Friedenslicht: Ökumenisch, Ausrichtung politischer 
Vorstand: siehe neuer TOP 7 
 

TOP 4    Geschäftsbericht Bezirk und Georgswerk e.V. 
Die Versammlung beschließt auf Antrag, dass zum Bericht der Geschäftsführung auch Nicht‐
Stimmberechtigte im Raum bleiben und dem Bericht zuhören dürfen (42x Ja, 2 
Enthaltungen). 
 
Sarah Fraszczak berichtet und zeigt Bezirkskasse und Georgswerk e.V. parallel 
nebeneinander zum besseren Verständnis. 

 
TOP 5    Entlastung des Vorstands 
    Klaus Degen beantragt die Entlastung des Vorstands 

Die Walberechtigten beschließen diese bei einer Enthaltung und einer Gegenstimme. 
 

TOP 6    Bericht des Wahlausschusses 
Für den Wahlausschuss berichtet Benne Gesing und stellt die Social Media Kampagne zur 
Suche eines Vorsitzenden vor und berichtet über die weiteren Aktivitäten. Es gab keine 
Meldungen und Hinweise an den Wahlausschuss. Von den vom WA angesprochenen 
Personen gab es keine Bereitschaft für eine Kandidatur. 
 

TOP 7    Aktuelle Bezirkssituation 
Via PowerPoint berichtet Henning über die aktuelle Personallage innerhalb der 
Bezirksleitung und der Arbeitskreise. Dazu gehört auch ein Blick in die Zukunft. 
Die meisten Veränderungen wurden bereits im Berichtsteil erklärt. Daraus folgt, dass die BL 
innerhalb des nächsten Jahres stark dezimiert sein wird und Aufgabenschwerpunkte mehr 
priorisiert werden müssen. 
Durch das kurzfristige vorzeitige Ausscheiden von Henning, das sich vor allem durch seine 
veränderte Lebens‐ und Arbeitssituation erklären lässt, wird Jule nach jetzigem Stand im 
nächsten Jahr allein den Vorstand bilden. 
 
Jule stellt einen Aktionsplan für die nächste Zeit vor, Martin wird sie unterstützen (aber 
nicht kandidieren);  
Speed‐Dating am 19.01.2023 soll über Bezirksarbeit aufklären und an Interessierten 
ausgerichtet sein. 
Jule wird zur BV 2023 nicht erneut kandidieren. 
 
Andreas Naumann‐Hinz vom Diözesanvorstand erklärt, was passiert, wenn ein Bezirk keinen 
Vorstand hat: 
DV ist verantwortlich, wird als Minimum einmal jährlich eine Bezirksversammlung 
durchführen und einmal die StaVos des Bezirks versammeln. Eine praktische Arbeit wird 
von Diözesanebene nicht möglich sein, die Satzung des e.V. regelt, ob der DV anwesend 
sein muss, die Referent*innen der können aber (theoretisch) weiterarbeiten. 
 
Aus der Versammlung taucht die Frage auf, ob unter diesen Bedingungen die Durchführung 
der Jubiläumsaktion 2023 überhaupt sinnvoll ist. 
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Ob das Jubiläum durchgeführt wird, liegt in Brittas Verantwortung als Referentin. Man hat 
bewusst die Vorbereitung in externe Hände außerhalb der BL gelegt, um eine Überlastung 
der BL zu vermeiden. Außerdem könne das Jubiläum auch bewusst genutzt, um Leute 
gezielt anzusprechen und für Bezirksarbeit zu begeistern. Auch dafür brauchen wir solche 
Aktionen. Diese Argumente stoßen auf große Zustimmung in der Versammlung. 
 

TOP 14    Anträge 
Der Antrag 01 wird vorgezogen. Hierbei geht es um die Terminfestsetzung für die 
Bezirksversammlung 2023. Die Antragsstellenden schlagen eine Veränderung des 
ursprünglichen Textes vor und wollen statt eines Termines am 12. März diese nun am 16. 
September durchführen. Grund dafür ist vor allem mehr Zeit zu haben nach einem neuen 
Bezirksvorstand zu suchen. 
 
Von den inzwischen nur noch 43 Stimmberechtigten stimmen 42 mit JA, eine Person enthält 
sich. 

 
TOP 8    Vorstandswahlen 

Bezirksvorsitzende*r 
Im Vorfeld hat sich niemand gefunden, die/der den Anwesenden als Kandidat*in 
vorgeschlagen werden kann. 
Auch nach Öffnung der Vorschlagsliste gibt es keine Person, die für das Amt kandidiert. 
Somit findet keine Wahl statt. 
 
Bezirkskurat*in 
Durch das vorzeitige Ausscheiden von Henning wird nun auch die Vorschlagsliste für eine*n 
Kurat*in eröffnet. Auch hierfür stellt sich niemand zur Wahl und das Amt ist somit ebenfalls 
vakant. 

 
TOP 9  Wahlen zum Georgswerk e.V.  
  In unserem Rechtsträger läuft die Mitgliedschaft folgender Personen turnusgemäß nach 

drei Jahren aus: 
   
  Andreas van Bebber 
  Heinz Hochstrat 
  Rita Ingendahl 
  Thorsten Stickeln 
  Stephanie Verbeten 
   
  Alle fünf stellen sich für eine Wiederwahl zur Verfügung 
 
  Klaus Degen scheidet aus, da er für die Bezirksleitung in den e.V. gewählt wurde, diese aber 

nun verlässt. 
   
  Für die BL kandidieren: 
  Britta Hofmann und Martin Deckers 
 
  Aus Reihen der Stammesvorstände: 
  Eva‐Maria Heigl 
   
  In geheimer Wahl werden alle Kandidierenden von den inzwischen 42 Delegierten mit 

folgenden Ergebnissen und en bloc ins Georgswerk e.V. gewählt: 
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    Andreas van Bebber    41 Ja 
Rita Ingendahl      42 Ja 
Heinz Hochstrat    42 Ja 
Thorsten Stickeln    42 Ja 
Stephanie Verbeten    42 Ja 
Britta Hoffmann    42 Ja 
Martin Deckers     42 Ja 
Eva‐Maria Heigl     42 Ja 

 
Alle nehmen die Wahl an. 
 
Bestätigung der Kassenprüfer*innen 
Die Kassenprüfung des Rechtsträgers des Bezirks wurde in der zuständigen 
Mitgliederversammlung gewählt. Sebastian Wirtz und Stephanie Verbeten werden nun 
durch die Versammlung bei einer Enthaltung bestätigt. 
 

TOP 10    Wahlen zum Wahlausschuss 
Vorschläge: Jule Krysmalski, Carsten Maier, Niklas Scholten, Mareike Claßen, Martin 
Deckers, Thomas Görtz, Gina Heimsoth 

     
Die Kandidierenden werden geheim am Block gewählt (noch 40 Delegierte). 
 
Jule Krysmalski    40 Ja 

    Carsten Maier    37 Ja 
Niklas Scholten   39 Ja 
Mareike Claßen   39 Ja 
Martin Deckers   38 Ja 
Thomas Görtz    39 Ja 
Gina Heimsoth    40 Ja 
 
Alle nehmen die Wahl an. 
 

TOP 11:   Bericht aus Diözesanverband, Bezirk Niederrhein‐Süd und Bistum 
Andreas Naumann‐Hinz gibt einen Rückblick des Diözesanverbands auf den 
Leitendenkongress think.tent. Weiterhin erläutert er die Planungen zur Friedenslichtaktion 
und zur in Hamminkeln stattfindenden DPSG‐Bundesversammlung im Mai 2023. Wichtiges 
weiteres Thema ist der Stand der Stämme beim Institutionellen Schutzkonzept (ISK). Wer 
dabei Unterstützung benötigt, kann sich gerne im Diözesanbüro melden. 
 
Anika Gesing berichtet aus Niederrhein‐Süd. Aktuell hat der Bezirk wieder einen Vorstand 
gefunden, so dass zusammen mit neuen Referent*innen die Bezirksarbeit wieder anläuft. 

 
Jojo Haesser vom Regionalbüro des Bistums in Xanten stellt die Arbeit des RB vor und 
verweist auf die beratende, qualifizierende sowie die unterstützende Funktion für die 
Jugend(verbands)arbeit, z.B. durch Schulungen, Verleih von jugendpflegerischem Material 
usw. 
 

TOP 12    Bezirksjubiläum 2023 
Britta Hofmann wird per Zoom zugeschaltet und erklärt, was am Jubiläumstag alles 
passieren soll, der für den 17. Juni 2023 in Sonsbeck geplant ist.  
Es werden noch Helfende und Küchenteams gesucht! 
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TOP 13    Jahresplanung 2022/2023 
 

11.12.    Friedenslicht Bistum Münster | Dom Münster 
13.12.    Friedenslicht Niederrhein | Dom Xanten 
13.01.‐15.01.  „Aktenzeichen NN ungelöst“ Rover‐Winterlager | Sportplatz Schaephuysen 
19.01.    Speed‐Dating Bezirksarbeit | Online 
03.02.    Bezirkstreffen mit Stufenkonferenzen | Gaesdonck 
13.05.    „Asterix bei den Nibelungen“ Juffi‐Aktion | ??? 
17.05.‐21.05.  DPSG‐Bundesversammlung | Klausenhof Dingden 
17.06.    Jubiläum 50 Jahre Bezirk NN | Sonsbeck 
31.07.‐06.08.  Diözesanlager Wölflingsstufe | Sendenhorst 
16.09.    Bezirksversammlung | ??? 
 

TOP 14    Anträge 
Initiativantrag 01 
Gründung einer Arbeitsgruppe für ein Bezirks‐Leiter*innenlager in Irland 2024 
 
Oliver Mark aus Emmerich stellt als Antragsstellender seinen Antrag vor und erklärt seine 
Beweggründe. Er führt außerdem aus, dass man auf sehr gute Vorerfahrungen und 
Netzwerke aus den letzten Irland‐Aktionen zurückgreifen kann. Ebenfalls gibt es außer ihm 
noch weitere Personen, die bereit wären in die Planungen einzusteigen. 
 
Von den noch 37 anwesenden Delegierten stimmen alle 37 dem Antrag zu. 
 

TOP 15    Verschiedenes 
Für die Gründung einer AG Irland 2024 stellt sich auf der Versammlung neben Oli Mark 
noch Sven Költgen zur Verfügung 
 
Der Stamm Sonsbeck lädt zu seiner Veranstaltung „Anglühen“ im Anschluss an die 
Bezirksversammlung herzlich ein. 
 
Verabschiedungen: 
Der Bezirksvorstand bedankt sich sehr herzlich bei Katja und Klaus für ihre großartige Arbeit 
für den Bezirk und verabschiedet sie mit einem Geschenk und dem Applaus der 
Delegierten. 
Anschließend übernimmt Jule das Wort und bedankt sich bei Benne und Henning für die 
gute Zusammenarbeit der letzten beiden gemeinsamen Jahre im Vorstand. Auch sie 
bekommen unter großem Applaus ein Geschenk übereicht 
 
Der Vorstand dankt abschließend Jojo für die Moderation und für seine Bereitschaft diese 
so kurzfristig zu übernehmen mit einer Aufmerksamkeit und schließt danach die Sitzung. 

 
 
 
Geldern, den 26. November 2022 
 
 
 
 
 
 
 

Stefanie Flöhr 

Für das Protokoll Für den Vorstand 

Juliane Krysmalski 


